

NOUVELLES du



N°12 – octobre 2018

Éditeur responsable : Pierre Devos, président du REHNam

Rédacteur : Manfred Peters (manfred.peters@unamur.be)

Chères et chers collègues,

L'année académique a commencé sur les chapeaux de roue. Expositions, congrès, défenses de thèse, séminaires spécialisés etc. se succèdent à un rythme effréné. Le REHNam contribue, modestement mais avec enthousiasme, à cette dynamique. C'est grâce à l'engagement de toutes et de tous que nous y arrivons.

Bien cordialement, Manfred

Le REHNam

1. Bloquez cette date dès à présent : le jeudi 29 novembre 2018, nous attendons tous les membres du REHNam au colloque sur le thème « **Nanotechnologies et société** ». Cette manifestation scientifique ne s'adresse pas qu'aux membres de la Faculté des Sciences. La dimension sociétale y aura une place de choix. Les philosophes, les historiens, les juristes et les économistes, par exemple, sont invités à participer à la réflexion.
2. Les actes du colloque sur « **Les religions : terreau de violence ou source de paix ?** » (Presses Universitaires de Namur, 2018) suscitent beaucoup de réactions. Nous avons reçu des commentaires, parfois très longs, de plusieurs pays européens.
3. Le prochain déjeuner-conférence aura lieu, au Business & Learning Center, le jeudi 11 octobre 2018. Le géographe Dimitri Belayew nous parlera de **l'analyse des paysages**. Apéritif et repas à 12h00, conférence à 14h00. La date limite pour l'inscription au lunch est le vendredi 05.10.2018 .
4. Notre collègue Alain Krief pilote actuellement, dans le cadre de l'**International Organization for Chemical Science in Development (IOCD, www.iocd.org)**, une vaste réflexion sur la création d'instituts **intercontinentaux** de recherche associés à des instituts d'éducation. D'autres membres du REHNam intéressés par une approche **transdisciplinaire** pourraient y participer.

En bref

Le **nombre de nouveaux étudiants inscrits** à l'UNamur a augmenté d'environ 20 %, ce qui témoigne du dynamisme et de l'attractivité de notre institution. Par ailleurs, le Rectorat a sollicité, auprès de l'ARES, l'habilitation pour quatre nouvelles formations :

- un master en pharmacie qui se justifie par l'importance croissante de l'industrie pharmaceutique en Belgique ;
- un master en microbiologie qui répond à la nécessité de mieux gérer les bactéries résistantes ;
- un master en cultures et pensées cinématographiques, fruit d'une réflexion entre les départements de romanes et d'histoire ;
- un baccalauréat en français-latin, et cela dans le cadre de la réforme initiale des enseignants.

Jusqu'au 26 novembre 2018, vous pouvez visiter au Business & Learning Center (Rue Godefroid 5) une superbe exposition consacrée à l'**histoire du cinématographe**. Le *Confluent des Savoirs* y propose une approche épistémologique du cinéma en se concentrant sur l'évolution des techniques qui ont donné naissance au cinéma moderne. L'exposition met également en lumière les hommes et les femmes qui ont écrit cette fantastique histoire !

Commenté [FG1]: